

Marcel responde a Matthei y asegura que van a entregar “las finanzas públicas en una situación considerablemente mejor que como las recibimos”

“Hay que acostumbrarse que en materia de finanzas públicas no vamos a volver a los tiempos en los cuales el gasto público crecía al 6-7%. El marco fiscal es más limitado y tenemos que aprender a manejar bien las finanzas”, dijo el secretario de Estado tras los dichos de la alcaldesa de Providencia.

SOFÍA ARAVENA

La actual alcaldesa de Providencia, Evelyn Matthei, aseguró que el actual Ejecutivo va a entregar el gobierno “sin un solo peso”, y afirmó que el país está estancado. Ante estas declaraciones, el ministro de Hacienda, Mario Marcel, descartó esta situación y señaló que entregarán la economía en un mejor pie que como la recibieron.

“No sé exactamente el tenor de esas declaraciones. Lo que puedo decir es que no me cabe duda es que al término de este gobierno se va a entregar la economía y las finanzas públicas en una situación considerablemente mejor que aquella en que lo recibimos. Ha habido que hacer un trabajo muy duro, muy complejo. Pensemos que en este periodo si tomamos las cifras que están en discusión para el Presupuesto 2025, en tres años acumulativamente el gasto público va a haber crecido menos de 7%, que para un periodo de 3 años es el más bajo que hemos tenido creo desde el retorno a la democracia”, dijo Marcel en un punto de prensa.

Y luego agregó que “logramos controlar un déficit enorme. Presiones inflacionarias de gran magnitud que llevaron la inflación a 14%. Desequilibrios fiscales que estaban no solo reconocidos en las cifras tradicionales, sino que también implicaba un desfinanciamiento de la PGU. Una deuda que se acumulaba por el congelamiento de tarifas eléctricas. Todo eso se ha ido resolviendo con mucho esfuerzo, y debo decir que muchas veces con bastante apoyo de parlamentarios de todos los sectores. Esperamos seguir trabajando de esa manera. Hay que acostumbrarse que en materia de finanzas públicas no vamos a volver a los tiempos en los cuales el gasto público crecía al 6-7%. El marco fiscal es más limitado y tenemos que aprender a manejar bien las finanzas”.

En cuanto a las Cuentas Nacionales que dio a conocer este lunes el Banco Central, el secretario de Estado destacó el avance de la formación bruta de capital fijo y la recuperación de la inversión.

“Hay que destacar dos cosas de esta cifra. Más allá de lo que se muestra en las cifras mensuales, tenemos un trimestre en el cual



El ministro de Hacienda, Mario Marcel

se retoma la senda de crecimiento, después de un segundo trimestre que fue más débil. Este tercer trimestre tiene un alza importante en la formación bruta de capital fijo, que combinado con revisión de la cifra de trimestres anteriores, muestra una recuperación importante de la inversión, que se ha extendido durante buena parte de este año, y esperamos que continúe en el cuarto trimestre y se consolide en 2025, planteó.

Asimismo, ahondó en que “esto va en línea con las cifras de la CBC, que aparecen difundidas por un matutino, donde se anticipa un crecimiento de la inversión de grandes proyectos para 2025. Hay datos más positivos para la inversión, que es lo que necesitamos para crecer de forma más sostenida”.

Por otro lado, se refirió a las nuevas proyecciones de crecimiento económico que hará el gobierno, y no detalló cuándo se darán a conocer.

“Quedamos de revisar las cifras para 2024. Los tenemos esta mañana así que en los pró-

ximos días los vamos a actualizar para 2024-2025”, sostuvo.

En cuanto a la tramitación del Presupuesto, dijo que en el Senado se van a reponer los recursos para el Instituto Nacional de Derechos Humanos, tras quedar reducidos a \$1.000 en la cámara baja.

“Los recursos para el INDH se van a reponer en el Senado. En otras oportunidades ha sido en esta instancia donde se han resuelto temas referidos a esta institución. Se va a hacer indicaciones para corregir las indicaciones que se hicieron en la Cámara de Diputados, donde reclamamos la constitucionalidad. La ley de presupuesto no es una ley miscelánea, es para asignar recursos en el año fiscal siguiente y regular la forma en que esos recursos se aplican”, dijo Marcel.

Y por último, indicó que “este Presupuesto ha estado marcado por una discusión de carácter más global, más macro. Suscribimos este acuerdo marco en la comisión mixta y eso ayudó en la tramitación en la Cámara de Diputados, y esperamos que ocurra también en el Senado”. ●